
     ACTUALIDADel Día    I   JUEVES 3 DE JULIO DE 2025  I  I  05

Más de 600 familias de Salamanca
han recibido sus títulos de dominio 
en el Gobierno del Presidente Boric

Las familias beneficiadas pertenecen 
principalmente a sectores rurales de la 
comuna, tales como El Queñe, Tranquilla, 
El Tambo, El Consuelo, El Tebal, Tahuinco, 
Coiron, Huanque, Chillepin, Cuncumen, El 
Boldo, Camisa, San Agustín, Batuco, La 
Higuerilla y Chuchiñí.
Respecto a la entrega, el subsecretario de 
Bienes Nacionales, Sebastián Vergara, 
sostuvo que “como Ministerio de Bienes 
Nacionales estamos muy contentos de 
estar nuevamente en la comuna de 
Salamanca entregando títulos de domi-
nio. Hoy fueron 116 las familias que se 
convirtieron en dueñas legítimas de sus 
propiedades y las que desde este 
momento podrán acceder a diferentes 
beneficios del Estado. Es importante 
destacar que, durante el gobierno del 
Presidente Gabriel Boric, sólo en 
Salamanca, hemos entregado más de 
500 títulos de dominio lo que es un gran 

avance para la comuna. Seguiremos 
trabajando para entregar mayor certeza y 
seguridad territorial.”
Cabe destacar que, con este documento, 
las personas se convierten en propieta-
rias/os de su terreno y podrán acceder a 
una serie de beneficios estatales que les 
permitirán mejorar su calidad de vida. 
Entre ellos destacan los subsidios habita-
cionales, de agua potable y alcantarillado 
y subsidios de aislamiento térmico, entre 
otros.
“Es un gran obsequio, que en primer 
lugar me da mi señor Jesús y, en segundo 
lugar, la agilidad que tuvo Bienes Nacio-
nales, con todo su equipo para lograr este 
regalo maravilloso, mi corazón está lleno 
de dicha y agradecimiento. Ser dueña es 
algo inconmensurable, que me llena de 
orgullo y agradecimiento, porque es una 
herencia que viene de primero desde mi 
suegro y luego a través de mi marido 
ambos ya están en los brazos del señor. 
Soy dueña de ese pedacito y que luego 
será para mis hijas.”, señaló la beneficia-
ra Luzmira Rivera.
Es importante mencionar, que, desde 
marzo del 2022 a la fecha, en la comuna 
de Salamanca, se han entregado 636 
títulos de dominio durante el Gobierno del 
Presidente Gabriel Boric, 
En ese contexto, la Seremi Mabel Iturrieta 
destacó que estuvimos en Salamanca, 
entregando 116 nuevos títulos de dominio 
en la comuna, que suman ya 636, que se 

han entregado en el Gobierno del Presi-
dente Boric, que significan un trabajo 
importante de parte de los funcionarios, 
para que las personas que los reciben 
puedan culminar con este documento que 
está completamente tramitado con la 
inscripción en el conservador de bienes 
raíces. La verdad es que la gente lo recibe 
con mucha alegría, con mucha emoción 
por la culminación de este trámite y de lo 
que significa para ellos, que es la puerta 
de entrada a muchos subsidios, incluso 
es propio subsidio de la vivienda, subsidio 
de agua, de luz y otra cantidad de trámi-
tes que se pueden hacer, teniendo este 
documento en sus manos que le entrega 
Bienes Nacionales”.

Finalmente, el alcalde de Salamanca, 
Carlos Lillo, indicó que “La verdad que 
estoy muy contento como alcalde y como 
representante del municipio y de mi 
comuna, de la entrega de hoy día de 116 
títulos que le cambia la vida a las perso-
nas que hoy día estaban presentes. Creo 
que son luchas de años, de herencias que 
no se materializan y que el día de hoy 
están viendo su fruto. De verdad, muy 
contento, agradecido también del minis-
terio, creo que es un trabajo que tenemos 
que seguir profundizando, desarrollando, 
si bien tenemos los mejores números, 
siempre creo que se puede más y es el 
camino que tenemos que buscar”.

116 familias de Salamanca 
recibieron sus títulos de 
dominio, instancia que contó 
con la visita del subsecretario 
de Bienes Nacionales, Sebastián 
Vergara, y la seremi de la 
cartera, Mabel Iturrieta.

niñas y jóvenes, y por eso hemos 
redoblado nuestros esfuerzos para 
revertir esta situación desde todos los 
frentes posibles”, afirmó la autoridad 
comunal.

Aquea explica que desde el munici-
pio, a través del DAEM, han trabajado 
de manera constante para mejorar la 
calidad de la educación y garantizar 
la continuidad de sus estudiantes, no 
solo en su etapa escolar, sino también 
en la educación superior. “Hemos im-
pulsado mejoras en la infraestructura 
de los establecimientos, robustecido 
las plantas docentes y profesionales, 
y ampliado la oferta educativa en el 
territorio”, aseveró.

LA EDUCACIÓN COMO PRIORIDAD

Mientras que el edil de Canela, Waldo 
Contreras, señaló que las cifras del 
Censo vienen a confirmar su postura 
en cuanto a que la educación debe 
ser una de las principales prioridades 
de su administración.

“Además, tengo un compromiso 
con muchas mujeres de la comuna 
que quieren desarrollarse y sacar 
su licencia de conducir y no tienen 
acceso a terminar lo que es la ense-
ñanza media. Estas cifras se generan 
porque lamentablemente tenemos un 
solo establecimiento educacional que 
ofrece esa alternativa, que es nuestro 

liceo polivalente. La mayoría de los 
establecimientos de cursos superiores 
están fuera de la comuna y sobre 
todo están Los Vilos, por lo que los 
estudiantes deben viajar una hora, 
y lo mismo hacia Illapel, entonces 
no tenemos alternativa. En nuestra 
administración debemos crear ese 
espacio para que las personas puedan 
finalizar los estudios pertinentes y 
sobre todo lo que tiene relación con 
completar la enseñanza media”, se-
ñaló Contreras.

El edil destacó que como municipa-
lidad, a través de su Departamento 
de Educación, disponen del arriendo 
de vehículos cuando no hay locomo-
ción para acceder a los lugares más 
alejados.

“También, tenemos minibuses y 
furgones que son del Departamento 
de Educación, los cuales ponemos 
a disposición de nuestros alumnos, 
sobre todo lo que tiene que ver con 
la enseñanza básica en la ruralidad”, 
manifestó el alcalde.

MEJORAS EN LOS ÚLTIMOS AÑOS

En la comuna de Río Hurtado, en 
tanto, su alcaldesa Carmen Juana 
Olivares , atribuye la baja escolaridad 
de su comuna a una postergación de 
muchos años. Sin embargo, aclara 
que se ha avanzado bastante en el 

último tiempo. 
“Aún tenemos personas claramente 

que son analfabetas. Pero desde la 
creación de la primera sala cuna 
en Río Hurtado, en la localidad de 
Pichasca, la idea es que nadie se 
quede sin una educación comple-
ta. Hemos avanzado además, con 
nuestro colegio y liceo, los cuales,  
entregan una educación completa. 
También hubo un programa de escuela 
nocturna hace un par de años atrás 
para regularizar la educación básica 
y media”, explicó la edil.  

Olivares asegura que permanente-
mente, a través de las personas que 
se inscriben en la OMIL, los impulsan 
a inscribirse para que puedan sacar 
sus estudios, “ya que ello les limita 
tanto en lo laboral como también 
en temas que ahora son cotidianos 
como tener una licencia de conducir”.

CIFRAS NO ACTUALIZADAS

Por su parte, para Bernardita 
Valenzuela, jefa del Departamento 
de Educación de Punitaqui, si bien 
los datos del Censo son oficiales, 
no representan la realidad actual 
de la educación en la comuna de 
Punitaqui, ya que en la muestra se 
tomaron en consideración a personas 
adultas y adultos mayores que no 
tuvieron la posibilidad de acceder a 

una educación.
“Sin embargo, actualmente a través 

de la gestión y apoyo del alcalde Pedro 
Araya Zepeda se están realizando los 
esfuerzos necesarios para avanzar 
hacia una educación más inclusiva y 
de calidad, garantizando el acceso y 
el término de la trayectoria educativa. 
Actualmente, contamos con el único 
Liceo Sello de la Región de Coquimbo 
científico-humanista que posee es-
pecialidades técnico profesional, 
aumentando así la oferta educativa 
y disminuyendo la deserción escolar. 
Además, existe un convenio con el 
Centro de Formación Técnica Santo 
Tomás, el cual permite convalidar 
ramos y acceder a carreras técnico 
profesional”, afirmó Valenzuela.

La jefa del departamento de 
Educación de Punitaqui resalta que 
la comuna en la actualidad, cuen-
ta con un hogar estudiantil mixto 
que permite que niñas y niños que 
viven en los sectores más aleja-
dos de la comuna puedan finalizar 
sus estudios de educación media. 
“En este sentido, hoy vemos es-
tudiantes que tienen mayores ex-
pectativas de avanzar hacia una 
educación superior, ya que se les 
asesora en relación a los beneficios 
estatales como becas que faciliten su 
continuidad académica”, puntualizó 
Valenzuela.
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